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台風接近の激しい雨が降り続く10月22日(日)、船坂山王神社の

秋祭りが開催されました。台風の影響を考慮され、事前に公会堂

で執り行われる旨のお知らせを配布していただいていたのですが、

私の知っている限りでは初めての公会堂開催で、どんな風に行う

のだろう？と勝手にソワソワしていました。

公会堂１階の軒下スペースでは、雨が降る中で正午ごろより、

おでん・フランクフルト・たこ焼きといった模擬店でにぎわっており、

神輿巡行がない中でも祭りの楽しい雰囲気が感じられました(^^)。

雨の秋祭り雨の秋祭り雨の秋祭り雨の秋祭り

午後２時からは、公会堂の大広間にて、自治会中田会長の

あいさつ、公智神社宮司の長谷川さんによる御祓い・参拝が

あり、参拝された方々は並んで椅子に座り、舞台で御祓いし

ていただくという、めったにない光景を目にすることができまし

あいさつ、公智神社宮司の長谷川さんによる御祓い・参拝が

あり、参拝された方々は並んで椅子に座り、舞台で御祓いし

ていただくという、めったにない光景を目にすることができまし

た。各隣保ごとの参拝はその場で起立して行ったのですが、

なんだか一体感があり、より神聖なものに感じられました。

まずは、なんと配られたお餅の中に当たり券が入っているとの

こと！そして余ったため大じゃんけん大会へと・・・。とても盛り

上がりました(^_^)★その後の抽選会もわいわいと進んでいき、

今年度の秋祭りは終わりました。

雨が常に激しく降り続く中でしたが、地域の人が集まり、参加

するということで、今後も地域行事が続いていけばいいなと思

います。 (編集委員 西口かおり)

船坂公会堂１階玄関横にある自治会ポストの下に、

実は船坂新聞のポストがあります。これは新聞設立当初、地域の声も聞かせてもらえれば…との主

旨で当時の自治会の了解のもと設置されましたが、改めて新聞ポストがあることをPRします。

月に１度の確認になりますが、地域の皆さんの叱咤激励に質問や感想、いろんな声を聞かせて

いただければ嬉しいです。よろしくお願いいたします<(_ _)>。 （編集長 中西 学）

その後はみなさまお待

ちかねの抽選会ですが、

皆さんの声をお聞かせください皆さんの声をお聞かせください皆さんの声をお聞かせください皆さんの声をお聞かせください
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10月15日（日）船坂里山学校のランチルームで管理運営委員会主催のさを

り織り体験会が開催されたので参加して来ました。

まず自分が好きな縦糸の色が張られた織機を選び、そこに自分が好きな

色の糸を10本程度選んで持って行き座ります。 自分が選んだ糸を舟形シャ

トルにセットし横糸として通し、織機の踏木を踏んで竿を手前に引いてガ

チャン！ 今度は横糸を反対から通して踏木を踏んで竿を手前に引いてガ

チャン！これを繰り返す事で布が出来上がって行きます。

最初は横糸を詰めた方がいいと思っていたのですが、隙間を開けるとふ

わっとした仕上がりになりますよ！と教えて頂いて、 横糸の隙間の幅を変

えて模様を作ってみたり、ループを作る事も教えて頂いて、自分でループを

入れてみたり フェルトを入れてもいいよ♪と教えて頂き、フェルトを入れて

いるとフェルトもループにしていいですよ！と教えて頂き、フェルトにもルー

プを入れてみたり 自分の好きな所で、その時のインスピレーションで織り進

めて行けるのがすごく楽しくて取材そっちのけで織り続けてしまいました。

さをり織り体験さをり織り体験さをり織り体験さをり織り体験

結果・・・この秋～冬に掛けて大活躍しそうなマフラーが

出来上がり、大大満足です！同じ回に昨年参加された方

もいらっしゃって、その方々はコースターを織られたり、

凝った模様を織られたりしていました。スタッフの方は『自

由に織って下さい！』と言われただけだったので、最初は

戸惑いましたが織り進めるにつれて、教えられるのではな

く自分のその時の感性でその時にしか織れない自分だ

古民家族古民家族古民家族古民家族 活動中！活動中！活動中！活動中！vol.11vol.11vol.11vol.11

こんにちは！古民家族です。１０／１５(日)は古民家族の活動日でした。

雨により予定していた田中邸の瓦葺きは行えませんでしたが、代わり

に阪上邸・田中邸の建具の調整を行い

ました。のみと金槌で寸法に合わせて

削り、カンナで表面を整えていきました。

1年生も積極的に挑戦し、無事に建具

を取り付けることができました！

次回の活動は１１／１９(日)です。

今後も田中邸の修繕、小麦畑の整備など行なっていきますので、

ぜひご参加ください！

連絡先メール： kominkazoku@gmail.com （古民家族）

由に織って下さい！』と言われただけだったので、最初は

戸惑いましたが織り進めるにつれて、教えられるのではな

く自分のその時の感性でその時にしか織れない自分だ

けの１枚を作る事が出来る！！それを引き出す『さをり織

り』にすっかりはまってしまいそうです☆

(編集委員 中尾 尚美）



船坂住民数珠つなぎ船坂住民数珠つなぎ船坂住民数珠つなぎ船坂住民数珠つなぎ

現在、１０隣保の隣保長をされている田村一朗さんから、

今回お話をお聞きしました。もうすぐ傘寿を迎えられる

田村さんの肌はつやつや。シルバー人材センターで

覚えられたという竹炭の効果なのかも？(^_^)

―お生まれはどちらですか？

田）大阪市西区の阿波堀通りです。戦時中だったので

縁故疎開で小学１年生の時に宝塚に移りました。大阪

大空襲で家が焼け、親も大阪をでることになったので、

宝塚からすぐに蛍池、甲子園口と転々としました。蛍池

時代に宝塚からの下校時、電車に一人で乗っていると

空襲警報が鳴って、池田駅の防空壕でやり過ごしたまではよかったんですが、そこから電車が動か

ない（苦笑）。まだ７歳で帰り道も全然わからなかったんですが、そばにいたおばさんがついてくれて、

池田から蛍池まで歩いたことを覚えています。終戦の玉音放送を聞いたのは甲子園口でしたね。

―本当に大変な時代だったんですね……。

田）そこから仁川に引っ越して、県立西宮高校に入学。一時期、地方に転校しましたが、卒業後は

仁川に戻って大阪の繊維問屋に就職しました。

―働き始めてからの生活はどんなでしたか？

田）母は既に亡くなっていて父も病気、学生の弟妹もいたので姉と私はがむしゃらに働くばかりでし

―働き始めてからの生活はどんなでしたか？

田）母は既に亡くなっていて父も病気、学生の弟妹もいたので姉と私はがむしゃらに働くばかりでし

た。とても遊ぶ余裕はなかったですね（苦笑）。２１歳のころに西宮市が中途採用募集してることを

知って応募したところ、採用されました。応募の理由は大阪より西宮のほうが家が近くて、家族の面

倒見るのに都合がよかったから（笑）。市職員になってから西宮の勤労者山岳会という団体に入っ

て、山登りを楽しむ余裕もできたように思います。

―船坂に住むきっかけは何だったんですか？

田）病院勤務していた妻と結婚して仁川から阪神甲子園、浜甲子園団地と引っ越しましたが、そん

な時、市の生協で船坂の物件が紹介されていたんです。まだ子どもが小さかったんで、子どもの手

が離れるか退職後の住まいとして考えたんです。昭和６１年に家を買い、退職して船坂に住もうと

思った平成７年、大震災で家の瓦のほとんどが落ちてしまって補修が必要になり、さらに体調を崩し

入退院の繰り返し等で、そこからなんやかんや時が過ぎてしまって平成１３年にやっと夫婦２人で船

坂に引っ越してきました（苦笑）。

―長い道のりだったんですね（笑）。船坂に来られてからの生活はどうですか？

田）引っ越してきたとき、同じ市職員の知人が偶然にもすぐそばに住んでいたので驚きました（笑）。

妻は船坂に来てからも他の病院で働いていたし、私も三田のシルバー人材センターで活動していま

した。千丈寺湖のパトロール、その他いろいろ経験しましたし、そこで竹炭作りも覚えたんです。

―現在、隣保長をされていますが。

田）とうとう引き受けざるを得なくなりました（笑）。任期は１期２年の予定ですが、大勢の人たちに助

けられながら、がんばって努めたいと思います。 （インタビュアー：中西 学）



里山学校からのお知らせ里山学校からのお知らせ里山学校からのお知らせ里山学校からのお知らせ善照学園善照学園善照学園善照学園 ほっこり日記ほっこり日記ほっこり日記ほっこり日記

善照学園です☆

10月は沢山のイベントがあり、充

実した1ヶ月になりました。

「ふれあいんぴっく」や、「山王神社

秋祭り」、船坂保育園には「移動動

物園」が来たりと多くのイベントに参

加させてもらい、地域の方と共に行

事を作って楽しむ事が出来たように

思います。また、地域の小中学校で

は文化発表会や音楽会等もあり子

ども達も練習を一生懸命頑張ってい

ました。 （善照学園）

今、里山学校ではランチルーム棟の屋根の工事を行っていま

す。近隣の皆様、利用者の皆様には ご迷惑をおかけいたしま

す。工事期間は11月末までの予定ですが、屋根の状態で工事

期間が変更になる場合もあります。

山々の紅葉が、始まりました、例年のように学校のスロープ

も黄色の絨毯状になり運動場も赤・黄の落ち葉が見られるよう

になりました。是非、観に来てください。

～ランチ・カフェグループのお知らせ～

11月12日（日） 船坂マルシェ（船坂そばを販売予定です。）

11月19日（日） 歌声カフェ 13時より

11月26日（日） 船坂ランチ

～加工グループからのお知らせ～

船坂里山学校事務所では船坂で収穫した農産物の手作り

ジャムを販売しています。 新作が出来ました。船坂の葡萄を

使ったジャムです。大好評です。 （船坂里山学校 ）

10月14日一般社団法人西宮青年会議所

主催の船坂竹灯籠約2000個が平木の棚田

で点火され、幻想的な光を放っていました。

170名ほどの参加で船坂里山学校内では

船坂の竹を使った竹灯籠船坂の竹を使った竹灯籠船坂の竹を使った竹灯籠船坂の竹を使った竹灯籠

★船坂のサークル活動★

[バレーボール] 水19:30

[テニス]土日9:00 [ｺﾞﾙﾌ] 年3-4 回

[ｶﾗｵｹ]第４土(現在休部中）

[ヨガ] 月10:00 火19:30

[趣味作品]常設展

[グランドゴルフ] 水金 9:30 

県民交流広場

→[加工品][ランチ][カフェ][そば]

先日仕事で熊本へ出張してきました。

昨年平成28年の4月の地震、6月の豪雨で被災した場所へ

行っていたのですが、その被害の状況は見慣れていない私

には衝撃を受けるものもありました。

ですが現地の人からしたらそれが日常の光景になり、だん

だんと明るい方向に向かって行っているようで、遠い場所では

ありますが応援していきたいと思います！

（編集委員 西口かおり）

で点火され、幻想的な光を放っていました。

170名ほどの参加で船坂里山学校内では

竹とんぼ作り・ ジャンボしゃぼん玉飛ばしそ

の他のイベントが行われていました。少し空

模様も心配されてたようですが、 雨に降られ

ることなく、大勢の人で賑わっていました。

（黒木 富美子）

編集者の編集者の編集者の編集者の

つぶやきつぶやきつぶやきつぶやき
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